

がボランティアで、被害を受 なりの出水でした。9月12日 もので、河内町や奥谷ではか くらが丘の土砂崩れは最大の 地で被害が発生しました。さ う。この台風によって市内各 く、日本の近くで台風が発生 のか?それは海の海水温が高 た。なぜこんなことが起こる えるようには、体が動かなく 代表で参加しました。頭で老 けたお宅の後片付けをしまし には市役所の有志の職員たち するようになったからでしょ までとは違う異例の展開でし 三日でやってきました。これ なりましたが、それでも大変 けないと思って、私もシニア 台風18号が鳥羽を襲いまし 発生してから、僅か二、 若い人達だけに任せてお

は本当にお気の毒ですが、自 の補償はあまり期待出来ませ 然災害の場合、国や市町から も出ました。被害を受けた方 多くの家々が流され、犠牲者 という大水害が起きました。 号と、この台風18号がお互い 喜んでもらいました。 著になってきました。そして 変動による災害の多発化が顕 くらいしか方法がないのです。 ん。ボランティアを募集する ていて、市は手が出せませ れた時なども、原則として個 ん。個人の所有する裏山が崩 に影響しあって、鬼怒川氾濫 上で日本を窺っていた台風7 人の負担で復旧すべしとなっ それにしても、地球の気候 一方、はるか遠くの南東海

> が地球上の酸素を減少させ、 たでしょう。 炭酸ガスを増加させるなどと ンを発明した人は、その発明 て来ているわけです。エンジ 回っていることのツケが回っ な数の飛行機が成層圏を飛び 冷暖房も全てエネルギーを消 いありません。洗濯も掃除も を及ぼしていることは、間違 を消費し続けることが悪影響 いうことは夢にも思わなかっ 大な数の車が走り回り、膨大 費しています。毎日毎日、膨 強烈になってきたように思い 私達が日々エネルギー

どもや孫の時代には良い方向 も噴火がありました。また、 に変わっていることを期待し きたのでしょうか。今後は、 日本の地下が活動期に入って 頻発するようになりました。 良部島そして今回、阿蘇山で 御嶽山、桜島、小笠原や口永 たと思いますが、最近では、 は割合平穏な時代が続いてい 山の噴火です。戦後しばらく るようです。それは地震や火 な災害も活発になってきてい かが大切なことでしょう。子 かに災害に対して準備をする いかに省エネを進めるか、い 阪神淡路の震災以来、地震が 更に、私達の活動と無関係



## ~ありのままから~

頁目の一番目! す。笑顔は幸福度のチェック寄りの幸福度も下がっていま『子どもの幸福度も、お年

かたで展開します。かたで展開します。と参加者の話し合いの進めが、「第六回豊かな就学前人が、「第六回豊かな就学前人が、「第六回豊かな就学前人が、「第六回豊かな就学前人のたで展開します。

童に投げかけてくれました。の営みが、命の尊さを全校児出来事を毎日伝えていく友達

してしまうこともあるのでは見いてしまうこともあるのでは見います。子どもいことが多いのです。子どもいことが多いのです。子どもいことが多いのです。子どもに質問されたら、きちんと答覧されたらは、特徴質問でした。私たちは、特徴でした。私の手ののある部分はよく見ていますがある部分はよく見ていますがある。

いませんか。
て事実と違ったことを話してこそこそ話、うわさ話を信じいない、決めつけや思いこみ、いないで見る。見ているようで見てないでしょうか。事実は事実ないでしょうか。事実は事実

なった友に卒業までクラスの鬼の子より』涙を流す子鬼のイラスト「めでたし めでたしイラスト「めでたし めでたしならない問題を提言します。「奈良県のある小学校で子ばならない問題を提言します。「奈良県のある小学校で子でもたちの人権感覚が急激にどもたちの人権感覚が急激にどもたちの人権感覚が急激にいうやつに殺されました。… 関係のお父さんは桃太郎と

教育は、教科書がなく、目の教育は、教科書がなく、目の教育は、教科書がなくてはないら始めなくてはないません。人権を大切にするのることから始めなくてはないません。人権を大切にするのることから始めなくてはないません。人権を大切にするのることから始めなく、目の教育は、教科書がなく、目の教育は、教科書がなく、目の教育は、教科書がなく、目の教育は、教科書がなく、目の教育は、教科書がなく、目の教育は、教科書がなく、目の教育は、教科書がなく、目の教育は、教科書がなく、目の教育は、教育は、教育がない。

台風も雨も竜巻もそれぞれに